



Roberto Muñoz Fernández

Letrado en Javier Pulido abogados

El estado de Derecho y su traición a los jóvenes

Una de las ventajas del ejercicio de la abogacía en un despacho pequeño e imbricado en su entorno, es la facilidad para poder ver el pulso de la sociedad y entender sus verdaderos problemas. Y ello junto a contar 35 primaveras, y por tanto tener relativa experiencia para comprender las vivencias y la suficiente juventud para aún estar ilusionado con el futuro.

Cuando cayó Afganistán, fueron numerosas las voces que afirmaron que ello suponía la muerte de Occidente y demás chorradas varias -me pregunto, con ironía, si va a resultar que los emiratos del golfo son también Occidente- que hicieron cuestionarme por qué esta sociedad ha llegado ya a tratar la verdad como un cabo suelto de la mentira. Para entender fácilmente qué pasó, que está pasando, y así deducir qué pasará, se hace necesario aclarar ciertos mitos que machaconamente nos bombardean cada día. Es cierto que tenía razón Bonaparte con aquello *de la historia es un puñado de mentiras inventadas*, pero también lo es que la verdad acaba aflorando.

Para empezar, **no es cierto que el Estado de bienestar Occidental actual surgiera como reactivo a la Unión Soviética**. Ésta, fundada en 1922, fue un Estado paria hasta que, tras la Segunda Guerra Mundial, el mérito de haber sido el único país capaz de parar primero, con sus propios méritos, la embestida nazi; seguido del alto coste humano que empleó para pulverizar la máquina de guerra alemana -unido a la ocu ...